

## Realizan vigilancia sanitaria en apiarios del Biobío

El Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) está desarrollando una serie de actividades en torno a la vigilancia sanitaria en distintos apiarios de la Región. El director regional del servicio, Roberto Ferrada, puntualizó que estos procesos "nos permiten garantizar que estamos libres de ciertas enfermedades de cuarentena asociadas a la producción melífera, en particular en la Región del Biobío, y que también sirve de base emitir a futuro toda la documentación necesaria para los países que son recibidores de este noble producto".

Sobre la vigilancia que se realiza en los apiarios, indicó que existe una tabla de muestreo, la que determina el número de colmenas a revisar. "Este es un proceso bastante meticuloso, que requiere bastante paciencia, pero también calma para no estresar a las abejas. Esta es una actividad que hacemos en conjunto con el productor", dijo.

En el caso de enfermedades exóticas que afectan a las abejas, el SAG realiza inspecciones para determinar la presencia o ausencia del pequeño escarabajo de la colmena o aethinosis y de tropilaelapsosis, y en enfermedades endémicas se realizan muestreos para loque americana, loque europea, varroosis y acarapisosis.